








佐藤亮汰さんの提案の政策への反映と評価 

  

何があるといいか、どんな場所にするかだけではなく、建物を作る費用をどこ

から出すかまで考えながら参加してくれました。建物の構造に詳しく、柱の角度

や本数についても話をしていて驚きました。 

 

駅前に人を呼び込み、活性化させることは、市としても課題と考えているの

で、提案を駅前活性化策への反映を検討していきます。 

障害の有無に関わらず利用しやすい施設や機能の整備、ユニバーサルデザイ

ンやインクルーシブの視点は、駅前以外にも必要な視点であり、市の施策全般

に反映していきます。 

政策への反映の方向性 

駅を街の顔として捉え、こどもだけでなく全世代が利用できるような施設に

し、駅がにぎわっていれば駅前も活性化し、地域が元気になっていくと考えた

視点が素晴らしいです。 

駅の空間をイメージしながら細部までこだわって提案してくれて、たくさん

のお店やエリアが楽しめるし、スロープや車いすのための改札など、誰でも使

いやすい工夫もあるので、年齢や目的に関係なく、みんなが来たくなるような

場所なのがいいです。 

提案の良い点 

こども委員の姿 









伊藤泰良さんの提案の政策への反映と評価 

  

どの会でも、自分から積極的にメンバーに声を掛けて、話しやすい雰囲気を

作ってくれました。 

昔に比べこどもが少なくなっていることを背景に、遊ぶ友達が限られている

ことを解決するため、いろいろな遊びができる居場所を考えるという視点が素

晴らしいです。 

市では現在、こどもの遊び場の整備方針を検討しており、屋内・屋外の両方

を備えた遊び場や、複合施設の提案はたいへん参考になります。 

これから策定する遊び場の整備方針や、第二学区コミュニティセンターの改

築に合わせた中央児童館の再整備、新図書館整備構想などに反映していきま

す。 

 「遊び」と「勉強」、「みんなで」と「ひとりで」、「室内」と「屋外」と「オ

ンライン」など、その日に一緒にすごす友達や気分、体調に合わせていろいろ

な組み合わせが選べることで、ずっと居られる場所になっているのがいいです

ね。 

 オンラインだけでなく、対面でも交流できる場所を考えるなど、いろいろな

年代や立場の人が時間と空間を共有したり、共感したりできる場所として考え

た視点が素晴らしいです。 

政策への反映の方向性 

提案の良い点 

こども委員の姿 







國領あさひさんの提案の政策への反映と評価 

  

視察をして感じたアイディアを、すぐに取り入れて提案を再構成した点が素

晴らしいと思います。 

ここはこういう場所だと決めつけずに、より良くするために工夫をすること

は、どんな場面でも大切だと感じます。 

市では現在、新しい図書館の整備構想を検討しており、目につきやすく誰で

も利用しやすい場所への建設や、話ができたり、利用者が交流したりできるス

ペースの設置などは、新図書館の整備に反映していきます。 

 現在の図書館の立地等の課題に着目し、どうしたら市民の生活が充実するか

考え、「静かに本を読むところ」ととらえがちな図書館に、「人と話したりでき

る部屋」を作ることで、様々な人と交流できるようにした視点が素晴らしいで

す。 

 図書館を利用する人の目的に合わせて、部屋を行ったり来たりできること

や、見渡しのいい場所にあることで安全・安心に行けるなど、図書館を「みん

なの居場所」にするための工夫がいいです。 

政策への反映の方向性 

こども委員の姿 

提案の良い点 







石塚結希さんの提案の政策への反映と評価 

  

メンバーの話を最後までよく聞いてくれる姿が素敵でした。 

身近な場所に本屋がないという不便さを解消するための方法や、友達と一緒に

楽しく過ごすためにはどうしたらいいか、一生懸命に考えてくれました。 

 

本を売るだけでなく、こどもの学習場所にもなるスペースや、本やＣＤをリ

サイクルできるシステムは、新図書館整備の構想や、これから改築する第二学

区コミュニティセンターの機能などに反映していきます。 

 移動図書館や図書館分館の充実など、本屋や図書館以外でも、本に親しめる

環境づくりを進めていきます。 

 こどもだけで行ける範囲に本屋がないという、こども視点での課題に着目

し、今までの本屋の機能に加えて、本のリサイクルやＣＤ等のレンタル、カフ

ェなどの休憩スペースを作ることで、幅広い人が利用できる場所にしようとい

う視点が素晴らしいです。 

 友達と話したり勉強したりできるスペースがあることで、こども同士が交流

しやすそうだし、本にあまり興味のない友達とも一緒に利用できるように工夫

したところがいいですね。 

政策への反映の方向性 

こども委員の姿 

提案の良い点 







新田紹人さんの提案の政策への反映と評価 

  

メンバーの意見を聞いて、「こんな考え方もあるよ」と新しいアイディアを提

案してくれたことで、メンバーのみんなも新しいアイディアが浮かんでいまし

た。 

視察をして「いいな」と思ったところを柔軟に取り入れて提案を考えてくれ

ました。 

中学生や高校生も遊べる場所や屋外の遊び場の整備、キッズドームソライの

利用料軽減などの提案は、市の遊び場整備方針に反映していきます。 

 提案にある、外のアソビバのイメージは、市が整備を考えているプレーパー

クに近いところがあるので、中央児童館の屋外や公園の整備を検討する際に反

映していきます。 

 キッズドームソライの利用料金が高いことや、こどもだけで行けないことな

ど、利用しにくさに気づき、今ある施設を生かしながら、展示・貸出しのスペ

ースや、屋外の魅力的な遊び場を作ることで、多くの人が利用できる、より良

い居場所にしようとした視点が素晴らしいです。 

 鶴岡の遊び場に、視察で見てきた他施設の良い点が合わさった、楽しそうな

居場所なのがいいですね。 

 

政策への反映の方向性 

こども委員の姿 

提案の良い点 







松浦環生さんの提案の政策への反映と評価 

  

きょうだいでの参加でしたが、二人で循環バスに乗って会場にきてくれ、と

ても自立しているなと感心しました。弟さんのことも気にかけて声を掛けなが

ら参加してくれました。 

野球が大好きで、もっとたくさんの人から野球に興味をもってもらえるよ

う、たくさんのアイディアを出してくれました。 

施設の手入れや草刈りをしっかりすることなども含めて、公園や市体育施設

の維持管理などに反映していきます。 

野球未経験者のための体験会や道具の貸し出しなどによる野球人口の拡大の

提案は、同じようなことが他のスポーツにも当てはまるので、スポーツ人口拡

大のための方法の検討に反映していきます。 

 大好きな野球をするために欠かせない理想の野球場について、多くの人が憧

れる甲子園グランドの土や、プロ球場のイスを取り入れたり、沢山の人に気軽

に野球を体験してもらえる設備を整えることで、みんなで楽しめる居場所にな

るとした視点が素晴らしいです。 

 いつも利用している居場所の「もっとこうだったらいいな」を形にした提案

がいいです。みんなにとっての安全や使いやすさをもっとよくすることでたく

さんの人から使ってもらえることも大事ですね。 

政策への反映の方向性 

こども委員の姿 

提案の良い点 







小西七青さんの提案の政策への反映と評価 

  

常に自分のことだけではなく、もっと多くの人が楽しく過ごせるにはどうし

たら良いかを考えながら参加してくれていました。 

 

既存施設や未利用施設の活用は、限られた市の財政を有効に使うという意味

でも大事な視点で、これからの公共施設整備の考え方に反映していきます。 

こどもの学習場所にもなる場所や遊んだり交流したりできる複合的施設の提

案については、新図書館整備構想や、第二学区コミュニティセンターの改築に

合わせた機能の検討に反映していきます。 

雨の日に遊ぶ場所や休みの日に友達と勉強する場所がないという課題に着目

し、新しく建物を建てるのではなく、廃校や使わなくなった建物を活用し、小

学生だけではなく年齢関係なく交流できる施設にしようという視点が素晴らし

いです。 

 鶴岡市の「鶴」を取り入れて、鶴のようにたくましく、愛して、きれいな心

にと考えたところがいいです。この居場所に集まるこども達がそうなったらい

いなと思える素敵な名前ですね。 

 

政策への反映の方向性 

こども委員の姿 

提案の良い点 











松浦碧己さんの提案の政策への反映と評価 

 

いつも元気いっぱいで、視察で見たり体験したりしたことを取り入れて提案

を修正するなど、体験したことをすぐに生かす所が素晴らしいと思います。 

 新しい居場所を作るだけでなく、今ある場所をもっとよくしたいという考え

がいいですね。 

 

小学生は公共施設のトレーニングルームが使えないため、小学生でも楽しく

利用できるような体育施設のあり方を検討していきます。 

家電量販店などの商業施設もこどもの居場所となれるよう、お店の協力をい

ただきながら考えていきます。 

 大人では想像もつかなかった、身近なお店が、多くの人が集まり、楽しめる

居場所になるとしたことが素晴らしいです。 

 遊びや運動、買い物を同じ場所で出来る居場所は、家族や友達みんなで楽し

めそうだし、無料で体験した後に自分にぴったりのものが買えるという、利用

者だけでなくお店にもメリットがあるという視点がいいです。 

政策への反映の方向性 

こども委員の姿 

提案の良い点 


